

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 1 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Ejecuta 'justiciero' a 4; ahora lo buscan

Las víctimas habían asaltado un autobús de pasajeros



Aprueba Congreso cuentas de Duarte

Detectan daño patrimonial en Administración del ex Gobernador



Pierde sector ferrocarrilero por inseguridad

Robos. Ferromex y KCS perderían hasta 4 mmdp

EL ECONOMISTA

PIB crece por debajo de las expectativas

Avanzó 1.9%; es el tercer peor registro en una década



Magistrados del TEPJF emitieron resoluciones a modo

Parcialidad y bandazos en los 6 juzgadores salientes: expertos



Octubre, mes más violento en 4 años

Recuento de MILENIO registra 9 mil 103 asesinatos desde enero; rebasan la cifra de todo 2015



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

EU hackeó a Segob y UNAM

Revelan espionaje contra 49 países



Osorio: seis estados, omisos en seguridad

Urge a gobernadores del país a tomar acciones para que el problema no se salga de control

La Razón

Vocero de los 43 cobra como maestro \$692 mil en 2 años sin dar clases

Tiene sueldo de dos escuelas

El Sol de México

Incumplen 6 estados tarea para dar seguridad: Osorio

Convoca a trabajar de manera coordinada

unomásuno

Veracruz... Amaga ingobernabilidad

Alcaldes en plantón; exigen 2 mmdp que les adeuda el gobierno del estado



¡Se la soplan!

Revela Wikileaks que Clinton recibió una o varias preguntas antes de al menos uno de los debates; Trump ya lo había denunciado

OVACIONES

Piden en Congreso fin de narcoseries

Hacen apología del delito, dicen

Panorama Nacional

Es tiempo de hablar bien de México: Peña Nieto (El Sol de México, Carlos Lara, p. 4 A)

Villa Victoria, Estado de México.- De nueva cuenta, Enrique Peña Nieto señaló que a México se le tiene que conocer en el mundo por las buenas cosas que tiene. Dijo que en algunos casos, el país es conocido por los "prietitos" que llegan a suceder, por lo que pugnó para que se informen los hechos y motivos que hablan bien de la Nación, ya que en la mayoría de los casos "llegamos a pensar que el mundo entero nos conoce, pero no es así. (por lo que) hay que darnos a conocer, hay que significarnos por las buenas noticias".

Al entregar las instalaciones de la Pista de Remo y Canotaje y la Plaza Estado de México "María Guadalupe González Romero" en el municipio mexiquense de Villa Victoria, Peña Nieto sostuvo que el mundo tiene que conocer lo que se hace bien en México para que se hable bien del país.

Por lo anterior, refirió que gracias al Gran Premio de México de la Fórmula 1, el país pudo proyectarse a 500 millones de espectadores en el orbe, lo que significa que 500 millones de habitantes fueron testigos de lo bueno que se hace en el país.

Reconoció que "a veces las malas noticias son las que proyectan a México, a veces esos prietitos que pasan en todas partes del mundo son de las que dan motivo para que se hable de México".

Cuestionados, el jueves culminan su labor magistrados del TEPJF (La Jornada, Claudia Herrera Beltrán, p. 3)

Los magistrados salientes del tribunal electoral suelen responder que sus sentencias hablan por ellos. Este jueves, tras haber resuelto más de 59 mil 500 asuntos, cierran un periodo en el que, según estudiosos de sus resoluciones, hubo parcialidad o falta de solidez en varias

de ellas, una tendencia a cuidar los intereses del régimen y a extender un “manto protector” hacia algunos partidos políticos, lo mismo que tibieza con las televisoras y un afán de legislar.

Aunque advierten avances en los temas “taquilleros” relacionados con la equidad de género, candidaturas independientes y derechos políticos de los indígenas, también encuentran aspectos débiles o bandazos cuando los seis magistrados de la sala superior abordaron dichos expedientes.

En la recta final de su encargo, el magistrado Manuel González Oropeza asegura que fueron imparciales y si bien respeta las críticas las califica de “generales. No atienden la especificidad de los casos. No ven la complejidad de ellos”.

Agrega: “Tengo la fortuna de ser profesor universitario con cerca de 30 años y en mis clases han transitado alumnos distinguidos, desde ministros de la Corte hasta candidatos a gubernaturas. Hay algunos que han contendido por un puesto de gobernador y yo he votado en contra por las circunstancias. Y algunos otros que sí he votado a favor, no porque hayan sido mis alumnos, sino porque sencillamente la razón les da”.

La mirada desde la academia es distinta. Hugo Concha Cantú, profesor del Instituto de Investigaciones Jurídicas (de la Universidad Nacional Autónoma de México) y coordinador del libro La (in)justicia electoral a examen –que analiza algunas sentencias relevantes del tribunal electoral–, plantea que en los años recientes “los magistrados comenzaron a jugar sus cartas de tipo personal. Sus sentencias dejan mucho que desear y vemos a un órgano simulando utilizar el derecho, aplicando la norma electoral de manera imparcial, cuando en realidad un estudio a muchas de las resoluciones muestra que los argumentos jurídicos se utilizan como sea para llegar a decisiones predeterminadas y de tipo político”.

EU hackeó a Segob y UNAM (Excélsior, Paul Lara/Colaborador, p.p.-10 Dinero)

La Agencia Nacional de Seguridad de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés) se infiltró en computadoras de la Secretaría de Gobernación (Segob), de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), entre otras instituciones y dependencias de 48 países más.

De acuerdo con registros de la propia NSA, servidores de Rusia, China, India y Suecia también fueron hackeados.

Te interesa: Esta app de mensajes es tan segura que Snowden la usa

La intrusión estadounidense fue revelada por el grupo de hackers The Shadow Brokers, que en agosto pasado violó la seguridad cibernética de la NSA y sustrajo registros que dan cuenta que EU espía a alumnos y maestros mexicanos y de otras naciones.

Por la intrusión cibernética de agosto pasado contra la NSA fue detenido Harold T. Martin III, un excontratista de la agencia, quien fue acusado por espionaje.

El pasado 20 de octubre, fiscales federales de EU que llevan el caso señalaron en un documento presentado ante la Corte que el robo de información a la NSA fue “impresionante por longevidad y alcance”.

Es la segunda vez que se da cuenta de este tipo de hackeo estadounidense en México. Excélsior dio a conocer en febrero de 2015 que EU espía a nuestro país, desde 1996, a través de computadoras personales, hecho denunciado por la compañía Kaspersky Lab.

Aprueba Congreso cuentas de Duarte (Reforma, Claudia Guerrero, p.p.-4)

Sólo en 2015, el Gobierno que encabezó Javier Duarte en Veracruz dejó un daño patrimonial de por lo menos 16 mil millones de pesos, de acuerdo con el dictamen de la Cuenta Pública de ese año aprobado anoche por el Congreso local.

En el documento, que fue avalado por 47 votos a favor, 2 en contra y una abstención, a sólo cinco días de concluir la actual Legislatura, se establece que el órgano fiscalizador

detectó irregularidades que hacen presumir la existencia de daño patrimonial por más de 14 mil 220 millones de pesos.

Además se registró la falta de comprobación en mil 994 millones de pesos, gastados a través de la Dirección General de Comunicación Social, así como inconsistencias de carácter administrativo que dieron lugar a observaciones y recomendaciones.

“La Comisión de Vigilancia previene que la falta de soporte documental de erogaciones conlleva a un gasto sin comprobar, por lo tanto es considerado daño patrimonial”, refiere el documento.

Pierde sector ferrocarrilero por inseguridad (El Financiero, Everardo Martínez, p.p.-18)

Por primera vez en nueve años, las empresas que prestan el servicio de transportación por tren en México, Ferromex y Kansas City Southern (KCSM), principalmente, dejaron de obtener ingresos de 3 mil 200 millones de pesos en 2015 y la expectativa es que al finalizar el presente año el monto crezca a cerca de 4 mil millones, debido a que sus clientes bajaron carga de los vagones por la inseguridad.

En el 2015, el volumen de mercancías movilizadas por ferrocarril en el país se redujo 25.8 por ciento, al situarse en las 46 millones 616 mil toneladas, según datos de la Dirección General de Transporte Ferroviario y Multimodal, dependiente de la SCT. Esta contracción en el transporte ferroviario local no se veía desde 2007.

El volumen de carga representó para las ferroviarias el dejar de facturar más de 3 mil 200 millones de pesos el año pasado, de acuerdo con un cálculo de EL FINANCIERO basado en datos de las empresas y la SCT.

Los expertos consideraron que este problema crecerá en 2016, cuando los ferrocarriles movilizarán 41 millones 689 mil toneladas en el mercado interno, 11 menos que en 2015. Esto implicará que las empresas dejen de obtener ingresos por 3 mil 800 millones de pesos.

Seis estados sufren inseguridad por no hacer su labor: Osorio (La Crónica, Alejandro Páez, p. 3)

El Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong urgió a los estados a prepararse y tomar acciones con el objeto de que el problema de la inseguridad no se salga de control, como ya sucede en seis estados del país.

Sin mencionarlos, acusó que hay al menos seis estados del país que no están haciendo lo que les corresponde en materia de seguridad y hoy sufren ese tipo de problemas por no trabajar en ese asunto.

Recordó que cuando llegaban a los estados a realizar las evaluaciones les decían: “pero pues si yo no tengo ningún secuestro, pero yo para qué formo más policías si aquí no hay homicidios ni dolosos, dolosos, son muy pocos...”.

“Hoy esos estados tienen grandes problemas, los podría mencionar, pero el estilo de este gobierno es trabajar para que se resuelva, no solamente para señalar. Pero había seis estados que no estaban haciendo lo que les correspondía, y hoy tienen esos problemas en diferentes puntos del país”, acusó.

Al inaugurar el Complejo Metropolitano de Seguridad Pública conocido como C-5 en Puebla, Osorio Chong consideró que para enfrentar la inseguridad que prevalece en algunas regiones del país, se requiere coordinación y prepararse hacia el futuro, “pues no hay que esperar a que se venga el problema”.

Aseguró que sólo con coordinación e instituciones serias el tema de seguridad no sólo será atendido, “sino en muchos rubros será resuelto”.

“Si no hay coordinación no hay capacidad de resolver el problema, ni éste ni ningún otro”, advirtió.

AMLO y Anaya juegan con 'doble cachucha', acusa Enrique Ochoa (El Financiero, p. 42)

El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, se descartó para contender por la carrera presidencial de 2018 y criticó a sus homólogos del PAN, Ricardo Anaya, y de Morena, Andrés Manuel López Obrador, de tener "dos cachuchas" por dirigir a sus respectivos partidos y al mismo tiempo tener aspiraciones personales, ante lo cual les demandó que se definan por una sola posición.

"Yo critico puntualmente que en Morena y en el PAN los dos dirigentes, Anaya y López Obrador, tengan aspiraciones, porque traen dos cachuchas y utilizan los recursos públicos del partido para una aspiración personal; válidas las dos aspiraciones, pero separadas, no juntas", aseveró el dirigente partidista en una entrevista con Carlos Loret de Mola, en Televisa.

Al declinar competir en 2018, Ochoa Reza justificó que un presidente de un partido político "tiene una responsabilidad, que es honrosísima, pero también tiene que respetar los procesos internos de su partido para que las personas, mujeres y hombres que sí quieren aspirar a distintas candidaturas, lo puedan hacer en condiciones de igualdad y donde quien funge en función de árbitro lo haga también con plena responsabilidad".

Por ello, estimó que lo ideal es que Anaya y López Obrador tomen una decisión, "eso sería lo responsable políticamente". Y es que, advirtió, desde su posición como dirigentes de partido "o utilizas los recursos públicos para promocionar a las candidatas y los candidatos de tu partido o lo haces para uso personal. Lo que no se vale es utilizarlos de manera simultánea".

Ejecuta 'justiciero' a cuatro; ahora lo buscan (El Universal, Rebeca Jiménez/Corresponsal, p.p.-C 1 Metrópoli)

Ocoyoacac, Méx.- Un pasajero ejecutó ayer a cuatro asaltantes cuando abandonaban el autobús a la altura de La Marquesa. Ahora es buscado por las autoridades.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 06:00 horas, cuando los delincuentes, que están en calidad de desconocidos, despojaron de sus pertenencias a los pasajeros de una unidad Flecha Roja. Con el botín en la mano pidieron al conductor detenerse.

Desde la parte trasera de la unidad un hombre se levantó y disparó a los asaltantes, que cayeron lesionados sobre la carretera. El pasajero bajó y los remató.

Los pasajeros declararon que el "justiciero" les devolvió las pertenencias y les pidió: "échenme la mano". Ordenó al conductor continuar y más adelante se bajó.

El procurador del Estado de México, Alejandro Jaime Gómez, dijo que revisarán las cámaras de video para ubicar al asesino.

Campean criminales en la México-Querétaro (La Jornada, Silvia Chávez González y Mariana Chávez/Corresponsal, p. 25)

La carretera México-Querétaro, por la que circulan en promedio 55 mil vehículos al día, se ha convertido en un foco de criminalidad por la falta de coordinación entre dependencias de seguridad pública y el retraso de obras viales, afirmó el diputado federal Braulio Guerra Urbiola.

El priísta señaló que el tramo más complicado, de seis kilómetros, se encuentra en el municipio mexiquense de Huehuetoca, donde los automovilistas circulan a vuelta de rueda y se forman largas filas, lo que aprovechan los asaltantes.

Comentó que después de varias reuniones con representantes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, de Caminos y Puentes Federales, del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos y de la Policía Federal se detectó que en los 220 kilómetros de la vía hay varios tramos que se encuentran en reparación y las obras están a cargo de algunas de las dependencias mencionadas.

Agregó que los trabajos no fueron planeados para evitar afectar a los automovilistas. Indicó que las de Huehuetoca están avanzadas y se espera terminarlas en marzo de 2017, pero dijo que es urgente entregarlas a más tardar en diciembre próximo.

Precisó que otro punto conflictivo del tramo México-Querétaro de la carretera federal 57 es la caseta de Palmillas, en el municipio queretano de San Juan del Río, que se convirtió en el puente de Laredo, donde se forman filas interminables y ya resulta inoperante.

Si bien ese puesto de peaje genera 2 mil millones de pesos al año, el legislador apuntó que se analiza reubicarlo en varios puntos de la carretera.

División de delegaciones, hasta 2018 (El Sol de México, Ana María Lozada, p. 1-4 Ciudad)

La presidenta de la Mesa de Alcaldías de la Asamblea Constituyente, Gabriela Cuevas Barrón, consideró ayer que aunque la división de alcaldías tendrá que esperar hasta que se instale la Cámara de Diputados local en 2018, aseguró que se pueden establecer las bases, criterios y procedimientos para una posible redefinición de las demarcaciones territoriales.

“Hay quienes quieren satanizar esta posible redefinición de demarcaciones, cuando cada rato vemos redistribución tanto a nivel federal, como a nivel local, y existen los procedimientos en los institutos electorales para hacer esa redistribución”, indicó.

Entrevistada, luego de segunda sesión de la Comisión de Alcaldías de la Asamblea Constituyente, que se declaró en sesión permanente, dijo que no es posible que siga habiendo delegaciones con casi dos millones de habitante mientras que hay otras con 350 o 450 mil, situación que calificó de absurdo.

Sobre todo, añadió, cuando hay argumentos que señalan restricciones presupuestales y lo peor que no pueden ser utilizados los recursos de maneja óptima.

Assange redobla ataques a Clinton a una semana de las elecciones (La Crónica, Agencias, p. 23)

La ofensiva de Julian Assange y su portal Wikileaks contra Hillary Clinton —ayudados presuntamente por hackers rusos para boicotear su campaña y beneficiar así al republicano Donald Trump, como ha denunciado el propio presidente Barack Obama— se evidenció ayer con la publicación de varios correos electrónicos que confirman lo que Donald Trump ha denunciado en varias ocasiones: que la candidata demócrata recibió pistas sobre varias preguntas antes de al menos un debate televisado por CNN, cuando la ex secretaria de Estado competía por la candidatura demócrata contra Bernie Sanders. No había pruebas de las acusaciones de Trump hasta que WikiLeaks publicó ayer un correo electrónico en el que la ex colaboradora de CNN, Donna Brazile, da información a la campaña de Clinton sobre una de las preguntas de un debate celebrado en marzo pasado.

“Una de las preguntas que irán dirigidas mañana a HRC [sigla de Hillary Rodham Clinton] es de una mujer con un sarpullido”, escribió Brazile en un correo electrónico fechado el 5 de marzo, un día antes del debate de las primarias demócratas organizado por CNN en Flint (Michigan).

“Su familia ha sufrido intoxicación por plomo (presente en el agua de Flint) y le preguntará qué hará Hillary Clinton como presidenta para ayudar al pueblo de Flint”, añadió Brazile en el mensaje, dirigido al jefe de campaña de Clinton, John Podesta, cuyos correos (más de 30 mil) han sido pirateados y están siendo publicados por WikiLeaks.

CNI, volar todos juntos (Artículo, La Jornada, Luis Hernández Navarro, p. 16)

CNI, volar todos juntos Luis Hernández Navarro El consumo de vino en México se ha incrementado en los pasadas 10 años. Sus consumidores han aumentado significativamente. El caído ha dejado de ser una bebida de ejecutivos con alto poder adquisitivo y cada vez más mujeres y jóvenes lo ingieren.

Pero detrás de algunas de las copas de vino que se degustan en el país hay una amarga historia de expolio. Coca de 30 por ciento de la producción nacional proviene de Bcya California. Y allí, la empresa vinícola LA Cetto, una de las más importantes del país, despojó e invadió tierras pertenecientes al pudor kiliwa y pretende apropiarse de terrenos nacionales que no son suyos.

Los kiliwas son uno de los cinco pueblos originarios de lo que hoy es Baja California. La compañía LA Cetto pretende adjudicarse terrenos nacionales en posesión de los indígenas. Los viticultores cuentan con la complicidad de la **Procuraduría Agraria**, que ha extraviado en dos ocasiones los expedientes que dan la razón a los pobladores nativos.

Según denunció el jefe kiliwa Elias Espinoza Álvarez, "son las propias autoridades agrarias las que ejercen presión sobre los indígenas para que cedamos ante le» empresarios y aceptemos condiciones injustas e inequitativas en contratos".

Beneficia Procuraduría Agraria 248 acuñaenses con la entrega de escrituras (Territorio de Coahuila y Texas, Róderic Gómez, p.web)

Lunes 31 de octubre de 2016

El Delegado de la **Procuraduría Agraria**, Luis Humberto Ruiz Cabello, manifestó que estas 248 escrituras eran disputadas por los acuñaenses desde hace años.

El delegado en el estado comentó que la devolución de las 248 escrituras se consiguió gracias al trabajo en conjunto con el gobierno del Estado de Rubén Moreira Valdez, quien se preocupó en devolver las tierras a quienes realmente pertenecían.

Ante la fuerte problemática la Comisión Estatal para la Regularización de la Tenencia de la Tierra Urbana y Rústica (CERTTURC) y la Procuraduría Agraria, intercedieron por los ejidatarios que reclamaban ser los dueños de las tierras.

(Información también publicada en: El Heraldo de Saltillo)

Resalta @LuisTorresUNE la colocación en Chetumal del Código QR (CancúnMio.com)

Lunes 31 de octubre de 2016

Ejido Santa Elena, OPB 31 de octubre de 2016.- Este lunes, el presidente municipal de Othón P. Blanco, Luis Torres, acompañado de su esposa, Faustina Canul de Torres, asistió a la presentación del primer Censo Nacional y colocación del Código QR.

Quintana Roo es uno de los ocho Estados del país en donde opera a partir de este lunes el Código QR de acuerdo a la Procuraduría Agraria.

En su mensaje de bienvenida el edil capitalino agradeció al representante del Procurador Nacional de la **Procuraduría Agraria** por mantener actualizada y ordenada la información de los elementos que componen el patrimonio del Territorio Social de México, mediante este novedoso procesamiento de datos de los 32 mil núcleos agrarios que existen en nuestro país, de los que 284 corresponden a Quintana Roo.

Explicó que en Quintana Roo tenemos un gran aliado en el gobernador, Carlos Joaquín González, quien tiene una gran visión de lo que hace falta para impulsar el Campo, en donde hay un gran rezago y se requiere acciones concretas para apoyar los hombres y mujeres que hacen producir la tierra.

El representante del Procurador Agrario Nacional Francisco Hugo Santiago Ramírez, señaló la información que se pone a disposición de los ejidos y comunidades rurales permitirá una mejor planeación en las tareas del quehacer público del gobierno.

En el evento se contó con la presencia del Director General de Apoyo al Ordenamiento de la Propiedad Rural, Juan Manuel Deráz Maldonado, del Delegado en Quintana Roo de la Procuraduría Agraria, Arturo Bolaños Medina, del Presidente del Comisariado Ejidal de Santa Elena, Manuel Varguez Ramírez.

El delegado de la Procuraduría Agraria Arturo Bolaños Medina fue el encargado de dar la exposición de motivos a los núcleos agrarios y comisariados Ejidales permanentes del Municipio de Othón P. Blanco sobre la importancia de la colocación del Código Quintana Roo.

Revelan despojo de bienes rurales (Expreso Tamaulipas, Gerardo Vázquez, p.web)

Lunes 31 de octubre de 2016

MATAMOROS, Tamaulipas.- La **Procuraduría Agraria** durante el presente año ha recibido diez denuncias de propietarios de parcelas ejidales y de pequeñas propiedades, que fueron despojados a sus legítimos dueños de sus bienes, luego de que se vieron obligados abandonar sus tierras por los problemas de inseguridad y otros por haber emigrado a otras partes.

El problema es muy serio, porque resulta que los nuevos dueños se escudan con papeles de propiedad, producto de una falsa compra-venta en la que intervinieron hasta notarios públicos, según las denuncias de los afectados ante la Procuraduría Agraria.

Omar Lara Flores, visitador de la Procuraduría Agraria, dijo que son habituales los casos donde los dueños de parcelas tienen que abandonar su lugar de residencia por los problemas de inseguridad, al regresar se encuentran que ya están ocupadas por otras personas con documentos apócrifos y certificadas con notarios.

Dijo que algunas familias se encuentran en esa situación porque decidieron abandonar sus parcelas por el temor a la inseguridad y ahora que han regresado se encuentran invadidas sus tierras por personas que se dicen son los nuevos dueños.

Tenemos pruebas en mano” (Diario de Yucatán, Jorge Castilla Franco, Edición impresa)

Lunes 31 de octubre de 2016

Hunucmá.— “No estamos haciendo política, sólo queremos rescatar al ejido porque cayó en manos de unos bandoleros”, expresó el ejidatario Modesto Uicab Uicab durante una reunión.

El mediodía de ayer domingo hombres de campo se dieron cita en una sala de fiestas ubicada en la calle 32 con 43, donde se presentaron los avances de las denuncias para hallar los \$27 millones por la venta “ilegal” de usufructo por 30 años de 2,622 de tierras ejidales, durante una reunión amañada.

Como publicamos el lunes 24, unos 200 hombres de campo acordaron presentar dos demandas ante el Registro Agrario Nacional contra el ex comisario ejidal Manuel Jesús May Cuxim, como presidente; José Antonio Chuc Euán, como secretario, y Humberto Pascual Canul Chay, como tesorero, quienes avalaron la reunión amañada, según dijo Uicab Uicab. Ese día Modesto Uicab igual señaló que el domingo 23 recorrió parte de las 2,622 hectáreas y se dio cuenta que hay un polígono de mil hectáreas del “ejido” de crecimiento “Chan Sayab”, a un lado de la carretera que se está construyendo al Norte.

Ayer Uicab Uicab —quien junto con Timoteo Tzuc Casanova y un grupo de ejidatarios ha estado denunciado la venta ilegal— mostró otros planos en los que se detalla dónde se ubican las 2,622 hectáreas vendidas a “falsos ejidatarios”.

Igual detalló que a más tardar el viernes será en la **Procuraduría Agraria** la audiencia de demanda contra los cuatro acusados.

Delegados priistas van por segunda feria de promoción de Peña Nieto (Diario Cambio, Luis García, p.web)

Lunes, 31 Octubre 2016

Después del jalón de orejas que recibieron los delegados del PRI por permitir que el gobierno morenovallista se luzca con inversiones federales, van por la segunda feria de promoción de acciones del gobierno de Enrique Peña Nieto que se llevará a cabo el próximo 5 de noviembre en Chignahuapan.

Organizado por Ana Isabel Allende Cano de la Secretaría de Gobernación, cada uno de los delegados están obligados a ofrecer algún tipo de servicio además de reportar las acciones en comunicados de prensa y en sus redes sociales, tal como fueron instruidos por su coordinador, Juan Salgado Brito el pasado 23 de septiembre.

Cabe recordar que en dicha fecha, los funcionarios recibieron una regañiza por permitir el 'agandalle' de la administración estatal con las obras hechas con recurso federal. De inmediato, cambió la estrategia y a finales de ese mes, se realizó la primera feria de delegados en Tehuacán.

En esa ocasión acudieron los de la Condusef, Fonart, Infonavit, Inaes, Inapam, Liconsa, Prospera, Semarnat, **Procuraduría Agraria**, Prodecon, Telecom, Sedatu, Sagarpa, Bansefi, CDI, Infonacot, Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, Policía Federal, División de Gendarmería, entre otras.

Siguen sin pagar a ejidatarios (El Sol de San Luis, José Luis Martínez Castro, p.web)

Lunes 31 de octubre de 2016

Ciudad Valles, San Luis Potosí.- Habitantes de la zona indígena de los ejidos Ojo de Agua y La Pitaya denunciaron que con la construcción del libramiento Valles-Tamuín les expropiaron sus tierras, pero como no recibieron la indemnización tal y como lo marca la ley, sino que se les pagó una cantidad irrisoria, todavía siguen siendo los dueños de éstas. Eduardo Pérez Hernández mencionó hace 4 años les fue expropiada su tierra, afectó los ejidos mencionados, una extensión de 208 hectáreas, y como este proceso fue para construir parte de lo que es el libramiento, se pensó que el pago sería justo, sólo les pagaron a 2.60 pesos por metro cuadrado porque argumentaban que las tierra estaba sin trabajar, pero por las tierras laborables las pagaron a 9.10 pesos, aún así es una cantidad muy bajo. Acusaron a la empresa ICA y a Comunicaciones y Transportes Federal de ser quienes les pagaron a ese precio, desconocen en qué se basaron porque no es el valor que la tierra tiene, además ofrecieron la construcción de un puente en el ejido Ojo de Agua, pero no se los cumplieron.

Las tierras les fueron arrebatadas y no expropiadas para la construcción de una carretera de cobro, es una acción de lucro, entonces porque ICA y la SCT Federal pagaron una cantidad irrisoria a los indígenas, si la ganancia que les dejará esta nueva carretera será por varios años, aseguran que es una acción ilegal la forma de pago, por ello al tener conocimiento de una demanda en contra de ICA acudieron a la **Procuraduría Agraria** para que determine que las tierras por donde pasa el libramiento de acuerdo a la ley, los dueños de éstas siguen siendo los indígenas.

Sector Agrario

Nombres, Nombres y... Nombres / Vivienda aún amenazada, 147 mil casas menos en 2017 al caer subsidio e IP con SHCP por más en 2016 (Columna, Milenio Diario, Alberto Aguilar, p. 29)

Vivienda aún amenazada, 147 mil casas menos en 2017 al caer subsidio e IP con SHCP por más en 2016 Estima CFE sobreacción de Asolmex, CFE Solar; sin arrancar y en espera de reglas de Sener; aprieta la inflación al consumo; Hugo opciones con Imagen; Fi más Ayer arrancó en Tequila, la Convención Nacional de Vivienda organizada por Canadevi que preside Carlos Medina, en el contexto de un rubro que luce amenazado al reducirse el presupuesto para subsidios a interés social en 2017.

Por ahí toda la plana mayor de una industria circunscrita a Sedatu que estuvo representada por Rosario Robles, Conavi de Paloma Silva, SHF de Jesús Alberto Cano, Infonavit vía Elias Saad, Fovissste de Luis Antonio Godina.

Fotografía / Gobierno mantiene meta de subsidios (El Financiero, p. 21)

Compromiso. Al inaugurar la XXVII Convención Nacional de la CANADEVI, la titular de la SEDATU, Rosario Robles, afirmó que la vivienda recuperó su lugar como sector estratégico para el crecimiento de México y reiteró el compromiso del gobierno de otorgar 130 mil subsidios para el 2017. Foto Cortesía.

Sedatu mantendrá subsidios pese a recorte (El Economista, p. 15)

A PESAR del recorte presupuestal que se prevé tendrá el esquema de subsidios para la vivienda, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) se comprometió a no disminuir el número de soluciones que se apoyan con los recursos de este programa. Durante su participación en la convención anual de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), la titular de la Sedatu, Rosario Robles Berlanga, reafirmó el compromiso del gobierno federal de "atender para el 2017 al mismo número de beneficiarios del presente año, es decir, 130,000 familias con subsidios para adquisición de vivienda nueva.

Nada Personal, Sólo Negocios / Los ejidos, ese cuello de botella para las inversiones (Columna, Milenio Diario, Bárbara Anderson, p. 28)

Mientras los sectores automotor y aeronáutico siguen atrayendo inversiones y la reforma energética ha disparado el interés de grupos nacionales e internacionales, hay un detalle que no es menor: la tierra.

"Hoy, 55 por ciento del territorio es agrario, ejidal. Y esto se convierte en una traba para los inversionistas", me decía Pablo Amador Herrera, especialista de servicios jurídicos y fiscales de Baker & McKenzie.

Se trata de una cuestión primero de tiempos y luego de "inseguridad jurídica". Si bien solo 2.5 por ciento de los ejidos ha modificado últimamente su estatus a terrenos privados para poder ser comprados, llegar a este punto demanda más tiempo que el que muchas empresas tienen planeado para montar sus plantas.

Si un ejido ha iniciado el proceso de privatización tarda en promedio seis meses para que cada ejidatario reciba del Registro Agrario Nacional (RAN) su certificado parcelario (para acreditar posesión), a los que hay que sumar otros seis meses para lograr realizar una asamblea de ejidatarios (de entre 85 a mil 500 miembros en promedio) y tomar el dominio previo en sus parcelas, para luego esperar otros seis meses -o incluso hasta dos años- para que cada ejidatario tenga el dominio pleno del terreno que le da el estatus para poder vender. "Cuando una empresa hace ese cálculo hasta de cuatro años para un terreno, es cuando se desestiman muchas inversiones", agrega su socio, Roberto Cantú

Resalta creación de empleo en sector de la construcción (Capital México, Karen Romero Muñoz, p. 27)

Tequila, Jalisco, es la sede de la XXVIII Convención Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi).

El encuentro reúne a las autoridades del sector vivienda para presentar los avances que se han tenido en este año.

En la ceremonia de inauguración, Carlos Medina Rodríguez, presidente de Canadevi, aseguró que el subsidio es un recurso "revolvente" que impulsa la economía y detalló que tan sólo en este año, se generaron 18.5 por ciento de empleos en la construcción.

"Los industriales del sector estamos comprometidos con la sustentabilidad y el derecho a la tierra", enfatizó Medina.

Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), destacó el esfuerzo realizado por la administración actual para el mejoramiento de la vivienda.

Subrayó que en 2012 se presentó un decrecimiento de seis por ciento en el ramo y se perdieron 230 mil empleos.

Sector Agropecuario

Entrega Sagarpa casi 30 mdp a proyectos de mujeres rurales del estado (Colima Noticias, Óscar Cervantes, p.web)

Lunes 31 de octubre de 2016

Colima.-La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, dio a conocer que se han entregado casi 30 millones de pesos para proyectos de mujeres rurales de la entidad a través de diferentes programas, con el objetivo de mejorar su calidad de vida.

Al respecto, el delegado de Sagarpa, Carlos Salazar Preciado, comentó que una de las instrucciones del Secretario de Agricultura, José Calzada Roviroza, es incentivar la producción de alimentos, para ello la SAGARPA impulsa actividades productivas diversas, mediante diferentes esquemas y mecanismos que permiten fomentar la participación de las mujeres en el campo.

Ritmo de crecimiento del PIB, con aumento de 2% (Milenio Diario, Alejandro Ramírez, p. 33)

En el tercer trimestre del año el producto interno bruto (PIB) de México redujo el ritmo de crecimiento, al aumentar solo 2 por ciento, lo que representa la tasa anual más baja desde el 1.8 por ciento del segundo trimestre de 2014; en el periodo previo fue de 2.5 por ciento, mientras que en el mismo lapso del año anterior fue de 2.7 por ciento.

De acuerdo con los datos preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), se originó porque si bien las actividades agropecuarias aumentaron 4.9 por ciento, éstas solo representan 4 por ciento del PIB total, mientras que los servicios, que significan poco más de 60 por ciento de la economía, se incrementaron solo 3.3 por ciento, y el sector industrial —que es aproximadamente 33 por ciento del PIB— cayó 1 por ciento.

Acopiadores no recibirán grano (El Siglo de Durango, Saúl Maldonado, p.web)

Se terminó el mes de octubre y Apoyos y Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca) no pagó los 14 millones que adeuda a las empresas comercializadoras que entraron al esquema de frijol 2015.

De acuerdo a lo señalado por algunos empresarios acopiadores el compromiso de Aserca era el de iniciar los pagos el viernes 21 de octubre, sin embargo no hubo tal.

Después las autoridades aseguraron que no se terminaría el mes sin que los acopiadores recibieran su pago por el grano acopiado de la cosecha del 2015.

El mes concluyó ayer y los empresarios comercializadores aseguran que no se ha liberado todavía ningún peso y mientras ellos no reciban ese apoyo, no abrirán las bodegas para acopiar el nuevo grano.

Primer acuerdo a la comercialización del frijol (El Siglo de Durango, p.web)

El esquema de comercialización de frijol otorgando un incentivo de un peso con 50 centavos al productor y 60 centavos al acopiador no cae del todo bien entre los frijoleros y los comercializadores quienes buscan un mayor subsidio federal.

Un primer acuerdo entre funcionarios estatales de Zacatecas, Chihuahua y Durango con las autoridades centrales de Aserca (Agencia de Servicios y Comercialización para el Desarrollo del Mercado Agropecuario) revela que el esquema de comercialización del frijol entregaría un peso con 50 centavos a los productores por kilo de grano acopiado.

Organizaciones Campesinas

Fuerte derrama por los cítricos (Diario de Yucatán, p.web)

El secretario general de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la Confederación Nacional Campesina de Yucatán (CNC), Marco Vela Reyes, informó que la producción de cítricos ya alcanza las 247 mil toneladas en este año, lo que dejará una buena derrama económica.

En entrevista con Notimex, consideró que con este nivel de producción la actividad citrícola podría generar ingresos por arriba de los 400 millones de pesos para los siete mil productores, cuya mayoría se encuentra en el llamado Cono Sur de esta entidad.

Según expresó, Yucatán se mantiene como el quinto estado del país en producción de naranja dulce, y sexto en limón, mientras que la producción de toronja de este año mantiene al estado en el séptimo lugar.

La UNTA no es Mineral de la Reforma: alcalde (Independiente de Hidalgo, Víctor Valera, p.web)

Raúl Camacho Baños, presidente municipal, comentó que la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) no es Mineral de la Reforma, municipio que, agregó, se compone de la sociedad en general.

Durante entrevista, el alcalde subrayó que el ayuntamiento responderá a las peticiones de la organización campesina en la medida de sus posibilidades.

Recordó la postura de los delegados de La Calera, Azoyatla, La Higa, Pachuquilla y San José Palma Gorda, quienes demandaron que no necesitan de la UNTA para gestionar apoyos ante la alcaldía.

“Soy originario del municipio, la comunidad de La Calera y Palma Gorda siempre se han defendido solos.”

Lejos de adjudicarse gestiones que no le corresponde, la UNTA “quiere andar en todos lados, pero debemos ser respetuosos de los usos y costumbres de cada comunidad”, subrayó el edil.

Descarta razones personales en cambio de secretaria

Camacho Baños declaró que por razones de trabajo la alcaldía separó a Brenda Luna Durán de la Secretaría de Planeación y Presupuesto del municipio, por lo que nombró como responsable provisional de la dependencia a Rene López Colín. Descartó que el cambio obedezca a razones de índole personal. “Desde el inicio mencionamos que habrá modificaciones en la administración, es la primera que ocurre. Debemos analizar y ser prudentes”.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx